

Editorial

La Universidad y la Investigación Científica

El rol de la Universidad, además de su tarea consistente en preparar a un gran número de jóvenes para la investigación o empleo cualificado, debe ser el de seguir construyendo conocimiento. La universidad debiera cumplir al menos cuatro funciones esenciales:

- La preparación para la investigación y la enseñanza.
- La oferta de tipo de formación especializado y adaptado a las necesidades de la vida económica y social.
- La apertura a todos para responder a los múltiples aspectos del que llamamos educación permanente.
- La cooperación internacional.

Asimismo, debe pronunciarse con toda independencia y plena responsabilidad sobre los problemas éticos y sociales, como una especie de poder intelectual que la sociedad necesita para que la ayude a reflexionar, comprender y actuar.

Investigar consiste en pararse a reflexionar sobre algún aspecto esencial y/o específico de una disciplina para intentar descubrir algo nuevo, después de haberse centrado en algún aspecto para estudiarlo en detalle.

En la era del conocimiento, la universidad no puede aspirar a formar un producto terminado,

sino que
d e b e

*“En investigación,
la universidad
debe
pronunciarse con
toda
independencia y
plena
responsabilidad”*

apuntarle a generar un profesional que en su información y en su formación haya aprendido a aprender. La universidad debe formar al hombre en su base cultural, no auténticamente extrapolable e incorporable de habilidades profesionales, que lo inserten en el mercado productivo con elevada competitividad, porque entonces, en lugar de ser universidades, serían institutos transformadores de estudiantes en simples máquinas.

Finalmente, han de existir oportunidades para poder poner en práctica, sin un excesivo gasto de energía personal y profesional, las nuevas formas de docencia, investigación y gestión que implicarían utilizar el conocimiento disponible para la acción, con ideas que estén a la altura de los tiempos. Un sistema vital de ideas desde el cual la persona se relacione con su entorno y pueda vivir con la visión sobre el mundo que hoy se adquiere cada vez más a través de la ciencia.



*Yilda Agüero Talavera, Vicerrectora
U.N.I. - Paraguay*